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ГЛАВНОЕ-ДЕЛОВИТОСТЬлавным содержанием жизни нашей страны, каждого труженика сейчас является большая созидательная работа по выполнению решений X X V I съезда К П С С . Об этом свидетельствует ударный труд миллионов советских людей, их стремление успешно выполнить плановые задания 1982 года и пятилетки в целом.«Организованность, деловитость, дисциплина— вот непременные требования как в центре, так и на местах ,—отмечал в речи на ноябрьском (1981 г.) Пленуме Ц К  К П С С  тов. Л . И. Брежнев,— именно под таким углом зрений должна строиться деятельность партийных, государственных и хозяйственных органов».В практике работы ряда партийных организаций, хозяйственных руководителей имеется немало примеров деловитости, органически сочетающейся с устремленностью к большим целям. Их отличает высокое чувство ответственности и твердая, действительно коммунистическая, сознательная дисциплина. Вместе с тем для многих наших хозяйственных руководителей недостает умения направить усилия коллектива на устранение имеющихся недостатков в организации труда и производства, недисциплинированности и бесхозяйственности.Закончился первый трудовой месяц второго года одиннадцатой пятилетки. Его итоги неутешительны. План января промышленными предприятиями по производству продукции выполнен на 97 процентов, по ее реализации — на 96 процентов. Обеспечили выполнение плана по производству и реализации промышленной продукции только Пижемский леспромхоз и льнозавод. Не выполнили план лесхоз, межколхозный лесхоз, маслозавод, Шайгинский лесоучасток, райобъединение «Сельхозтехника» и другие.Многое еще предстоит сделать по подготовке к весеннему севу. В колхозах «Коммунар», имени Кирова, «Путь Ленина» организованно готовятся к посевной: завершают ремонт техники, занимаются вывозкой органики, ведут подготовку семян.Земли всех без исключения колхозов и совхозов в районе нуждаются в коренном улучшении. И первым этапом в этом большом и важном деле является выполнение в каждом хозяйстве зимне -весенних агротехнических мероприятий, в первую очередь по заготовке и вывозке на поля органических удобрений. Общий объем вывозки органики на семь месяцев определен в размере 240 тыс. тонн. В течение ноября, декабря 1981 года и января 1982 года выве- -зено 83,5 тысячи тонн, или 35 процентов к заданию, что на 11-тысяч тонн меньше, чем за соответствующее время предыдущего года. Особенно низки темпы вывозки органики в кол

хозах имени , Свердлова, «Малокаменский», в совхозах «Прогресс» и «Пижемский».Забота о плодородии каждого гектара земли —дело первостепенной важности. Необходимо руководителям и специалистам, партийным организациям хозяйств взять работу отрядов плодородия под строгий контроль, используя ежедневные задания. Оплату механизаторам поставить в строгую зависимость от выполнения этих заданий.Только умелое руководство работой отрядов, четкие графики, рассчитанные на каждый день, меры материальной Заинтересованности помогут успешно выполнить задание, сделать каждый гектар щедрым, а  урожай —богатым.В районе не используются имеющиеся возможности по ускорению темпов подготовки ма- шинно -тракторного парка к весенним полевым работам. По состоянию на 1 февраля 1982 года из наличия в хозяйствах 425 тракторов всех марок исправных 301, или 71 процент, сеялок исправных 69 процентов, культиваторов — 65процентов, комбайнов —59 процентов.Крайне медленно ведется ремонт техники в . колхозах имени Свердлова, имени Ленина, «Малокаменский», в совхозах «Вякшенерский», «Ошминский».В трудных условиях проходит зимовка скота. Во всех хозяйствах недостает концентратов, сочных кормов, а в большинстве и грубых кормов. Однако и здесь не используются в полной мере имеющиеся резервй. Продуктивность скота продолжает оставаться крайне низкой.Так, за январь валовой надой молока составил 3266 центнеров, или на 318 центнеров меньше по сравнению с соответствующим периодом прошлого года, а надой молока на корову получен 68 кг—против 73 в прошлом году.В 1982 году предстоит выполнить большой объем сельскохозяйственного производства. Он потребует повышенной ответственности, большой слаженности в работе трудовых коллективов колхозов, совхозов, всех тех, кто трудится в сельском хозяйстве.Важнейшим условием улучшения работы в каждом трудовом коллективе должно являться укрепление трудовой и государственной дисциплины. Это требование относится ко всем, независимо от того, какой пост занимает человек, где трудится. К выполнению планов обязаны относиться Все— от рабочего до руководителя— как к закону, как к важнейшему государственному документу. И безукоснительное выполнение его должно стать первейшей обязанностью партийной организации, каждого члена трудового коллектива. В. П ЕСТОВ,председатель районного комитета народного контроля.

ЧЕЛОВЕК ТРУДОМ СЛАВЕН

ОДНА ИЗ ЛУЧШИХ

Коллектив доярок Ширтин- ской молочнотоварной фермы колхоза «Красная нива» состоит в основном из старых, опытных тружениц. Одна из лучших работниц на ферме —Зинаида Васильевна Королева.В 1964 году приехала Зинаида Васильевна в колхоз и с того времени уже не расставалась с полюбившейся ей нелегкой работой доярки. Лю бовь к своему делу не могли ослабить и первые трудности, когда молодая доярка только начинала свой трудовой путь, А ведь первые шаги, как и в любом другом, деле всегда самые сложные. Но Зинаида Васильевна понимала нужность своей работы и прилагала все усилия для того, чтобы не отстать от своих товарищей, постичь все тонкости своего дела. Для этого никогда не стеснялась она спрашивать совета у своих более опытных подруг, старательно запоминала все, чему они ее учили.Конечно, не сразу все получалось. Немало было неувязок, неудач на первых порах. Но никогда не было разочарования в работе, и это самое главное.— Было бы желание, остальное приложится, — говорит Зинаида Васильевна. И своим становлением из молодой, ж аждущей поиска труженицы в
В Москве прошел IX  съезд профсоюза работников госторговли и потребкооперации. Д елегация Горьковской области состояла из 14 человек, в числе которых - была председатель Тоншаевского райкома профсо- , юза работников госторговли и потребкоопераций С . Н . Евсг- ропова.В отчете, председателя Ц К  профсоюза О. Ф. Богачевой работа коллектива Тоншаевского райпо была одобрена, получила хорошую оценку. В част-

зрелого мастера она подтверждает слова этой народной мудрости.Для Зинаиды Васильевны не существовало слова не могу. Она без лишней суеты делала свое дело; не жалуясь на невзгоды, твердо веря, что выход из трудного положения всегда есть, и' находила его. Эти качества доярки скоро заслужили уважение у ее подруг по работе, Теперь уже к ней подходили с  вопросами, спрашивали ее мнение. И не было случая, чтобы Зинаида Васильевна отказа- зала кому-нибудь в совете. Все проблемы ее товарищей были и ее заботами.Настойчивость и трудолюбие доярки с годами все -значительнее сказывались на результатах ее труда. Хорошие производственные показатели она имеет и в этом году. Средний надой молока от коровы в колхозе «Красная нива» состав вляет за январь этого года 145 кг. Результат Зинаиды Васильевны за этот месяц был 152 кг молока от коровы, что на 53 кг больше прошлогоднего. Это является высоким показателем, учитывая обстоятельства, связанные со сложностью нынешней зимовки.На снимке: 3. В. Королева.Фото И. Ляшенко.В М О С К В Ености, было сказано о хорошо развитом социалистическомсоревновании за лучшую организацию откорма животных в коопхозе «Одошнурский», о досрочном выполнении плановых и социалистических обязательств 1981 года и прошедшей пятилетки в целом коллектива Тоншаевского райпо.С. Н. Евстропова избрана членом Ц К  профсоюза работников госторговли и потребкооперации. А. М И Х А Л И Ц Ы Н .

НА С Ъ Е З Д Е

ЗИМА НА ФЕРМАХ

Что прежде всего видит человек, приехавший на ферму? Чаще всего —следы бесхозяйственности. Корм, разбросанный по территории, огромные кучи навоза около сдотных дворов,- наконец, поломаннрш допотопный инвентарь, который ни прямого, ни косвенного отношения к ферме уже ' давно не имеет. Однако есть и исключения.Возьмем для примера Ошаре- кую ферму колхоза имени Кирова. Около нее тоже много грубого корма. Однако бесхозяйственностью это не назовешь. Тюки прессованной соломы здесь сложены в скирды. И х не завалит снегом. Бери и неси во дворы. Навозных куч

ВО ВСЕМоколо дворов нет и не было с начала зимовки. Здесь навоз не залеживается. Его регулярно вывозят на поля.К скотным дворам то и дело подвозится силос, который тут же убирается в помещения. Мы еще не побывали во дворах, а уже создалось приятное впечатление. Во всем видна забота о животных,. об их успешной зимовке.Молочное стадо содержится в двух помещениях, в которых поддерживается неплохой порядок. В обоих механизмы работают исправно, перебоев в водоснабжении, нет.Общеизвестно, что нынче кормовые запасы в хозяйствах небогаты. Ограничены они и в

ВИДНАколхозе имени Кирова. Тем не менее, здесь делается все возможное, чтобы рацион был полноценным и способствовал повышению продуктивности дойного стада.; Сейчас коровам дают по 3 килограмма соломы, два килограмма витаминных брикетов,. 10 килограммов силоса, концентраты и хвойную муку. Все это в расчете на одно животное в день.Для приготовления кормов на ферме, нет хороших условий. Кормокухня оборудовайа примитивно. Но -то, что возможно, доярки делают. Солома запаривается и затем сдабривается осоложенным концентратом и хвойной мукой. Надо заметить, что хвойная мука выдается всю

ЗАБОТАзиму бесперебойно. Большую роль играют витаминные брикеты. И х значение трудно переоценить. Надо отдать должное руководителям колхоза, которые в летнее время- не упускали из своего поля зрения /производство этого корма.В настоящее время много коров на ферме еще не растелилось. А  надой растелившихся животных составляет в эти дни, 5—7 килограммов в- день от коровы. Коллектив доярок прилагает усилия к тому, чтобы в будущее не только не допустить снижения надоев, а добиться их повышения. Тревог за будущее у них пока нет.

Наоборот, они надеются, что нынешняя зимовка пройдет не хуже, чем в прошлом году.И последнее. Коллектив доярок предъявляет к работникам торговли серьезные претензии. Свободного веремени ходить по магазинам у них нет. А развозная торговля организована слабо. Автолавки бывают на ферме редко. Д когда бывают, то не всегда можно приобрести нужные товары. Так, например, в январе привезли мужские шапки, сапоги и куртки, а для них, доярок, почти ничего.Животноводы желали бы, чтобы в автолавках имелись пододеяльники, платья по доступной цене, одеяла, наволочки, сапоги, изделия из ситца.И. С М И Р Н О В .
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Проблема молодежи на селе и пути успешного ее разрешения— один из важнейших вопросов нашего времени. Эта проблема существует повсеместно, разница лишь в том, что решается она по-разному. Там, где уделяется должное внимание этому вопросу, и результаты не заставляют себя ждать.Взять хотя бы колхоз «Путь Ленина». Там работает немало молодежи до 30 лет. Конечно у этого колхоза есть ряд преимуществ перед другими: населенные пункты не разбросаны, все рядом, близко к райцентру, но все же, наверно, это не главное. Здесь стараются создать максимум условий для труда й быта колхозников. Строят много жилья, что очень важно, особенно для молодежи. Молодые работают на разных ответственных участках, им доверяют новую технику. Сегодня в нашей газете выступают молодые представители ^колхоза. Они рассказывают о своем коллективе, о работе, о жизни на селе.

К О М С О М  О Л Ъ С К О -
м о л о д е ж н а н

с т р а н и ц а

ОВАРИЩ”
ВЫБИРАЯ ДЕРЕВНЮ НА ЖИТЕЛЬСТВО

ВИ К ТО Р И В АН О ВИ Ч  Б А СО В , начальник животноводческого комплекса.—Кадры решают все. Это относится и к важнейшей сельскохозяйственной отрасли — животноводству, дальнейший подъем которого будет способствовать успешному решению продовольственной программы. Конечно, с кадрами животноводов в нашем колхозе, да и в любом другом, вопрос еще полностью не решен. Ведь не секрет, что для того, чтобы молодежь пошла работать на фермы, необходимы условия, и материальная заинтересованность играет не последнюю роль. А по

ка что условия на наших фермах далеко не отвечают требованиям сегодняшнего дня.Большие надежды мы возлагаем на животноводческий комплекс, который сейчас еще находится в завершающей стадии строительства. Правда, в этом году сданы в эксплуатацию два коровника, на 400 голов, куда перевели нетелей, быков, поставленных на откорм, и коров, находящихся в запуске. Дойное стадо осталось на-старой ферме. Главная причина этого заключается в том, что в условиях зимы обнаружилось немало недоделок и поломок.Конечно, все новое бывает сопряжено с трудностями, приживается не сразу. Так случилось и у нас. Из-за хо- .  лода на одной из линий вышли из строк транспортеры, прекратилась уборка навоза, стадо пришлось пере вести на другую линию, где механизмы работают исправно. Пока еще многое здесь делается вручную.Мы думаем, что в следующем году строительство комплекса будет закончено и недоделок не будет. Тогда все поголовье будет переведено сюда. Все основные производственные процессы будут механизированы: доение, кормление, уборка наво"За. Работа будет организована по цеховой системе, будет цех раздоя, цех сухостойных коров, цех отела, цех производства молока. Все цеха будут работать в прямой зависимости друг от друга. От общей работы цехов будет зависеть конечный результат — выход молока. Работа будет организована в одну смену. Н ужны будут доярки, скотники, слесари, одним словом — молодые рабочие руки. Условия для работы будут неплохие, и мы думаем, что молодежь пойдет к нам работать.

Н И К О Л А Й  В А С И Л Ь Е В И Ч  М А Л Ы Ш Е В , бригадир тракторной бригады, кандидат в члены К П С С .—Сельскохозяйственное производство представляет для современного молодого человека огромное поле деятельности. Везде нужны молодые рабочие руки, нужны механизаторы, животноводы, полеводы. Взять хотя бы нашу- тракторную бригаду, обслуживающую 25 тракторов. Значительную часть механизаторских кадров составляет молодежь. А ведь это не случайно, не само собой получилось. В колхозе молодых ценят, доверяют им новую технику. Например, не так давно возвратились из армии в родной колхоз молодые ребята В. Степанов, В. Муха- чев, А . Чесноков, и им дали новые тракторы, создали хорошие условия для работы. Ребята стараются, работают на совесть.

Это относится и к другим молодым механизаторам, которые не нбвички в колхозе. Хорошо работают В. Поплау- хин, А . Жеребцов, Е. Перевалов, В. Васильев, В. Втюрин й другие. Неоценимую поддержку и словом, и делом оказывают молодежи опытные наставники, такие как С . Ф. Втюрин. Д а и сами ребята постоянно повышают свою квалификацию. Мы полностью поддерживаем девиз «Живешь на селе —знай технику». Многие ребята имеют, кроме прав трактористов, и шоферские права, многие учатся. К аж дый понимает, что для того, чтобы работать с современной техникой, необходимы знания и овладение смежными специальностями.Сейчас- трактористы занимаются вывозкой •торфа на поля, подключаются к работе по подготовке техники к весеннему севу. Наша задача сейчас — своевременно обеспечивать животноводческие фермы кормами. Надо сказать, что в основном со своими задачами механизаторы справляются, так как ‘ все заинтересованы в конечных результатах своего труда.Конечно, нельзя сказать, что все всегда в-нашей работе гладко, трудностей тоже немало. Нелегко бывает с запчастями, хотя это зависит не только от нас, но и от работы «Сельх^з-' техники», не всегда организация труда на должном уровне, бывают нарушения производственной ' дисциплины, в том числе и среди молодежи.Однако это не есть то общее, что характерно для коллектива, что объединяет нас. Главное тут то, что большинство молодых механизаторов здесь выросли, с детства оказывали помощь колхозу . и сейчас, овладев сложной техникой, не изменяют своему краю.

В Е Р А  З А Й Ц Е В А , свинарка.—Мы с мужем приехали в колхоз «Путь Ленина» около двух лет назад, приняли нас хорошо. Вскоре дали благоустроенную квартиру, приусадебный участок. М уж  электриком работает, я—на свинарнике. До этого вообще никогда не думала, что смогу на ферме работать, хотя животных люблю. Почему-то многие молодые вообще боятся идти работать на ферму, считают такую работу слишком тяжелой и неинтересной. Ничего зазорного в нашей работе я не вижу и считаю такое отношение к животноводческим профессиям необоснованным.

Меня и моих подруг работа вообщем-то устраивает. Условия на нашей ферме , неплохие, правда, тесновато только. Н а воз убирается транспортером. Корм для свиней развозим на тележке. Мы с напарницей Татьяной Поплаухиной посменно обслуживаем 40 свиноматок. Первая смена с пяти утра до часу дня, вторая с часу дня до семи часов вечера, а ноч-, ную смену принимает сторож. Забот всем хватает. Надо корм приготовить свиноматкам и маленьким поросятам, раздать его, почистить стайки, а как опоросы пойдут, тут и вовсе хлопот хватает. Так ведь и заработок неплохой, в среднем рублей по 150 в месяц выходит.С планом прошедшего года мы справились, получили по 16 поросят на основную свиноматку и по 8— на разовую.Разумеется, что в этом заслуга и зоотехника, и ветфельдшера, и своевременное обеспечение кормами играет .большую роль. В общем, работать можно. И время свободное между сменами есть и работа не в тягость. А  была бы у нас еще подменная свинарка, то было бы совсем хорошо, были бы у нас и выходные, и праздничные дни.

ВЕРА ВТЮ .РИНА, агроном, секретарь комсомольской организации.— Вряд ли есть такая необходимость, чтобы каждый человек, родившийся в деревне, связывал свою жизнь с работой в сельском хозяйстве. С  другой стороны, кто, как не мы, кому с детства близки эти поля, нелегкий, но необходимый крестьянский труд, должны жить и работать здесь, в родном Нечерноземье.Хоть я и выросла в деревне, но поначалу не думала, (что останусь в колхозе. Я мечтала стать педагогом, но по чистой случайности получилось так, что после школы год работала в колхозе учетчицей, а потом решила поступить в техникум, на агрономический. Может, тут и пример отца сыграл определенную роль, но все же я считаю, что выбор был - самостоятельным. О том, что все так получилось, не жалею. Нравится мне своя работа, хотя легкой ее не назовешь. Бывает и тяжеловато, особенно в посевную, в уборочную, тут уж  не считаешься со временем, без выходных порой приходится работать, но я получаю от этого моральное удовлетворение. А как же иначе, ведь рядом со мной работает немало таких же молодых людей; кол

хозных специалистов, механизаторов.Правда, в животноводство и полеводство молодежь пока идет работать не очень охотно. И  это можно понять, ведь гораздо легче и приятнее работать, когда имеешь дело ео сложными машинами и механизмами. Вот отсюда и проблема невест. Ребят много, а девчат мало. Однако и то, чего добились в нашем хозяйстве по улучшению условий труда и быта колхозников, а молодежи в первую очередь, уже немаловажно. Ведь далеко не вся молодежь уезжает на сторону в поисках лучшей жизни. Кроме того, приезжают в колхоз молодые семьи. Например, не так давно приехали супруги Соломины, Зайцевы, -Ельчуги- ны и, как будто, прижились на новом месте, и работа каждому нашлась. С  другой стороны, и руководство колхоза им идет навстречу: дают жилье, приусадебные участки, устраивают детей, доверяют технику, направляют на учебу от колхоза. Среди колхозных специалистов тоже немало молодежи.Нашу молодежь нельзя назвать пассивной. Участвуем мы в „ субботниках и воскресниках и других комсомольских делах. Планируем организовать спортивную работу, лыжи у нас

есть, могли бы принять участие в соревнованиях. Для летних игр есть волейбольная площадка. Найдутся среди молодежи желающие в самодеятельности участвовать,- но нет в нашем клубе • руководителя, да и сам клуб не под руками. Спасает то, что недалеко живем от райцентра, иногда организуем массовые выезды в районный Дом культуры на хорошие фильмы,' на концерты.Мы понимаем, что колхоз не может сразу создать все условия для труда и отдыха, хотя и стремится к этому, но ведь для того, чтобы эти условия иметь, надо приложить в первую очередь и наши молодые руки.
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ПОРАБОТАЛИ ХОРОШО
Тоншаевский ремонтно- строительный участок в 1981 году добился определенных положительных результатов. Производственная программа подрядных работ выполнена на l'l 5,5 процента, из плана . 540 тысячрублей выполнено С М Р  на 621,3 тысячи рублей. За, отчетный год строители сдали восемнадцатиквартирный дом, здание прокуратуры. На строительство детского комбината из плана 50 тысяч рублей освоено 59,4 тысячи рублей. На 12-квартирном доме планомпредусмотрено освоить 20 тысяч рублей, освоено 51,6 тысячи рублей. По результатам финансово - хозяйственной деятельности участок получил прибыли 49,2 тысячи рублей, что составляет 129,4 процента. За 1981 год экономия в строительстве: по материалам в сумме7,2 тысячи рублей, по накладным расходам 10,6 тысячирублей, по прочим затратам 1,8 тысячи рублей. На конец года участок имеет излишек

собственных оборотных средств в .сумме 12,9 тысячи рублей.Но в работе Р С У  имеются и отрицательные факторы, которые повлияли на финансовохозяйственную деятельность участка. За 1981 год участком допущен перерасход средств на содержание машин и меха-, низмов. Есть факты некачественного выполнения строительно -монтажных работ и несвоевременной сдачи объектов.Исполком райсовета - обязал начальника Р С У  Н. В. Виноградова обсудить итоги выполнения плана по строительно • - монтажным работам и по оказанию услуг за 1981 год на производственном собрании.Необходимо разработатьмероприятия, обеспечивающие, устранение допущенных недостатков по выполнению плановых заданий. Максимально использовать имеющие резервы по своевременной сдаче объектов. Особое внимание обратить на качество произведенных работ и на улучшение экономических« результатов.

Ж И ЗН Ь СОВЕТОВ

РАССМАТРИВАЮТ АКТУАЛЬНЫЕ ВОПРОСЫВ Шайгинском поселковом Совете хорошо проявила себя культурно-бытовая комиссия, возглавляет которую Галина Михайловна Седова.Галина Михайловна ведет уроки в Шайгин- ской средней школе и, кроме того, является .организатором по внеклассной' работе. Она всегда занята, но хватает времени и для общественных дел.Единство в работе — большой фактор успеха в любом деле. Коллеги у председателя комиссии подобрались энергичные, инициативные, думающие, их объединяют общие задачи и цели. Кроме Г. М. Седовой, в комиссию входят заведующая медпунктом И. В. Бойко, пенсионер А. Я. Лебедев, работница Шайгинского лесопункта А. Н. Томилова, директор школы А. Н . Окунев.Много самых разнообразных вопросов- приходится решать депутатам. Эти вопросы возникают постоянно, ежедневно, и над их решением, воплощением в жизнь они постоянно работают.«Мы в своей- работе исходим из нужд и желаний" своих избирателей, — говорит Галина Михайловна. — Ведь постоянно возникают различные вопросы в нашей повседневной жизни, требующие немедленного решения».Давно уже шли нарекания на неприглядный внешний вид некоторых улиц поселка, на непроезжие дороги. И вот за дело взялись депутаты. Вынесли этот вопрос на сессию, • обратились за помощью в райисполком. Сейчас сделан проезд к хлебозаводу, заасфальтирована улица Вокзальная. На благоустройство вышли и школьники, засадили улицу молодыми саженцами.Много было жалоб на работу почты, на несвоевременную доставку корреспонденции. Тоже этот вопрос был рассмотрен на сессии. Благодаря вмешательству депутатов в поселке успешно прошла подписная кампания, письма, газеты и журналы теперь доставляются вовремя,«О состоянии и мерах по улучшению торговли и общественного питания» —так назывался вопрос, который рассмотрела комиссия. Ее члены проверили наличие товаров первой необходимости в магазинах поселка. Оказалось, что в

то время на прилавках отсутствовали такие товары, как мыло, кондитерские изделия. Пригласили на заседание старшего товароведа — все замечания были приняты на учет, недостатки были быстро устранены. *Занималась комиссия и санитарным состоянием поселка, по этому вопросу тоже немало сделано.Очень волнует депутатов то, как налажен досуг населения, особенно молодежи. В поселке есть Дом культуры, составлен хороший, подробный план его работы, но. не секрет, что молодежи вечером и в выходные дни нечем заняться. Как активизировать работу кружков, улучшить качество демонстрации фильмов —вот проблемы, требующие незамедлительного решения. О тсюда- вытекает и еще один важный вопрос как после школы задержать молодежь в поселке. «Больно видеть, —жалуется Галийа Михайловна,— как молодые, полные, сил и энергии люди от нечего делать «забавляются» спиртным. Тут у нас еще очень много работы. Решать этот вопрос надо сообща, всем вместр. Но не всегда так получается. У нас есть обоснованные претензии в адрес руководства Тоншаевской М П М К  и Шайгинского лесопункта, которых никак не можем расшевелить. А ведь и требуется от них совсем немногое — организовать детские - площадки, а для молодежи — .волейбольную площадку, футбольное поле, теннисный корт, чтобы молодежи было чем заняться. Пока —никаких сдвигов, но будем надеяться, что дело это сдвинется с места».Галина Михайловна Седова, члены культурно- бытовой комиссии хорошо видят, какими делами и помыслами живет население поселка. Много было сделано по подготовке детских учреж-. дений к работе в зимнее время, по расширению . телефонных сетей и радио, по обучению работающей молодежи. Г. М. Седова .— активная общественница, восьмой год она является депутатом Шайгинского поселкового Совета, и все это время возглавляет культурно -бытовую' комиссию. Ей близки все те дела, которыми живут избиратели. А. М И Х А Л И Ц Ы Н .
V * *

Ида/ >л<Краснознаменный Прибал- новиться поток встречных ав- тийсций военный округ. томобилей. Под брезентом ар-Мигающий маячок , -милицей- мейского «газика» смертонос-ской машины заставляет .оста- ный груз —снаряды, i обнару

женные при строительстве жилого дома. И х извлекло из земли подразделение старшего лейтенанта А. Первухина....Напряженно вслушивается в тон наушников миноискателя младший сержант А. Ханеня. «Есть металл!» Осторожно вводит в землю щуп А. Первухин. Слой за слоем снимается грунт

и обнажается снаряд.Руками разгребают вокруг него землю рядовые В. Бору- нов и В . Петров. Солдаты осторожно поднимают снаряд и переносят его на песчаную подушку грузовика.Обычный день сапера. А сколько их было, таких дней?

Еще таит в себе земля оставленные войной «сюпризы». И саперы должны всегда. быть на боевом посту.Н а снимке: снаряды готовятся к погрузке на специальную машину.Фото П. Кузнецова.(Фотохроника Т А С С ).
П Р А В Д А  О « С В Я Т Ы Х  М О Щ А Х »

Кто бывал в подмосковном городе Загорске на территории замечательного памятника архитектуры —Троице -Сергиевой лавры, наверняка обратил внимание на белокаменный Троицкий собор, в котором хранится богатая серебряная рака с ос. татками известного церковного деятеля Сергия Радонежского... Верующие кланяются «святым» мощам, а иные, крестясь и плача, целуют раку. Многие, очевидно, полагают, что Сергий находится «ближе к богу» и, дескать, через него молитва скорее дойдет до всевышней.О «етленном» теле Сергия долго ходили легенды. Но вот в 1919 году, в присутствии авторитетной комиссии, рака была вскрыта. Факт этот зафиксирован в протоколе, где отмечено, что тело Сергия поддалось разложению.И все-даки науке известны случаи нетленности тела после смерти человека. В 1969 году доктор медицинских наук И . Маркулис с группой студентов Вильнюсского университета провел исследование в подземелье коснела, где хранились «чудотворные "мощи божьих угодников» —более двух тысяч мумифицированных трупов знатных вельмож, монахов, ксендзов и т. д.Якобы по божьей воле их тела оставались нетленными.Исследователи пришли к вы

воду, что мумии скапливались в подземелье десятками лет. Часть погребений относилась даже к X V II  веку. Было установлено: церковники свозили сюда даже умерших во время эпидемий. Пользуясь тем, что в подземелье были Сравнительно низкие температура и влаж-. ность воздуха, хорошая вентиляция, в результате чего погибали микробы, вызывающие процессы разложения, монахам и удалось создать 'здесь своего рода «храм мумий». Причем они добились эффектного зрелища, которое производило на впечатлительных людей сильное психологическое воздействие. Например, женские мумии 'в скорбной позе располагались с детьми на руках. Исследования показали: позы.этих фигур создавали сами монахи, соединяя женщин и детей уже после их смерти.Условия, необходимые для мумификации, давно известны ученым. Она может происходить как в естественных условиях, так и в герметически закрытых металлических гробах. Весьма любопытна история, связанная с захоронением Наполеона, умершего в 1821 году на острове св. Елены. Его тело после бальзамирования было захоронено в трех гробах: оловянном, свинцовом и из красного дерева. И х поместили в каменный склеп, окружили плитами из

артиллерийских платформ. Через 19 лет, в 1840 году, было решено перенести останки Н аполеона в Париж. Когда гроб вскрыли, то оказалось, что тело покойного хорошо сохранилось. Разумеется, к святым Н аполеон не принадлежал. Помогла герметизация останков при первом захоронении.А взять такой пример. В Москве на маленьком кладбище Даниловского монастыря покоились останки основателя М осковской консерватории, друга П. И . ' Чайковского, выдающегося пианиста Николая Рубинштейна. Позднее решили перенести его прах на Новодевичье кладбище. Когда склеп вскрыли, т о . обнаружили дубовый ящик прямоугольной формы. В присутствии комиссии московских врачей его открыли, и все увидели свинцовый гроб. В нем находился еще один —из сосновых досок, .обитый изнутри атласом. В деревянном гробу лежало хорошо сохранившееся • тело Рубинштейна, умершего в 1881 году в Париже и по его завещанию похороненного в Москве. Лицо нисколько не тронул тлен. Никакого отношения к святым великий пианист 'не имел. Сохранность тела опят^ же объяснялась просто: герметический свинцовый гроб не пропускал воздух. Постепенно внутри накапливались пары свинца, обладающие бактери

цидными свойствами. Они-то и убивали гниль.Пожалуй, самая поразительная находка последнего времени — мумия Ольги Хадзицкой. Ее обнаружили 31 июля 1962 года в одном из московских домов по улице Щепкина. Око- '  ло 20 лет пролежала мумия в крохотной комнатке сестры умершей —Марии. Последняяи рассказала судебно- медицинским экспертам подробности этого редчайшего случая. Ольга. 1888 года рождения, умерла в январе .1943 года. В тяжелую военную зиму в комнатушке, где жили Хадзнцкие, не работало отопление. Сестры ложились спать, не снимая пальто.Когда умерла^Ольга, Мария сразу не смогла похоронить сестру —куда-то запропастилсяпаспорт покойной. Шли дни. Мария за умершую получала продукты по карточкам и решила не спешить с похоронами, хотя паспорт и отыскался,. Форточку в комнате Мария не закрывала, даже если на улице бушевала непогода.Недели через три она почувствовала в жилье неприятный трупный запах и ушла временно жить к знакомым. Через полторы недели вернулась дом о й —запах исчез. По роду работы —санитарка в больнице— Мария часто обращалась Струпами, потому соседство с умершей сестрой ее не очень беспокоило. Она переложила мерт

вую на антресоли под -потолок, где было суше и постоянно бродил сквозняк.Лишь спустя 19 лет мумию случайно обнаружили. Необычайный факт заинтересовал милицию. Труп отправили в бюро судебно -медицинской экспертизы. Он находится там и сейчас, в стеклянном шкафу. «Тело высохло и потому сохранилось, —констатировал заведующий физико- техническим отделом бюро М. В. Розинов. . —К святым покойницу ' никтр и никогда не причислял. Просто в комнате был своеобразный микроклимат, который и прев- * ратил тело в мумию».В древности мумии считали «святыми мощами». Им приписывалась сверхъестественная способность исцелять человека от многих болезней. Вплоть , до X V II  века в странах Востока мумиями торговали как медицинским средством. Спрос на «святые мощи» оказался настолько' велик, что кое-где их стали изготовлять специально.Тщательно '  мумифицированные трупы могут сохраняться долгое время, и ничего таинственного и загадочного они собой не представляют. Современная наука полностью объясняет это явление. Она очистила его от религиозных наслоений, обнажив давний вымысел о «святых мощах». В. А С Т А Х О В А .(Пресс-бюро «Правды).
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ТУРНИР 
В РАЙЦЕНТРЕВ Тоншаеве проходит первенство поселка по волейболу. В этом году оп собрал как никогда много участников. В турнире участвуют восемь команд. В четверг состоялись игры третьего тура. Они принесли следующие результаты: «Сельхозтехника» — Р О В Д  3:1, «Труд» — команда райкома профсоюза медицинских работников 3:1, команда райкома профсоюза работников культуры —команда профсоюза работников госторговли и потребкооперации 3:1.А лидерство пока захватили три команды, которые не имеют поражений: «Сельхозтехника», команда райкома профсоюза работников культуры и «Горгаз». Команда «Труд» имеет два очка, и четыре команды пока не набрали ни одного очка. И. П А ВЛ О В .

*  *  *

ЛУЧШАЯ
ЛЫЖНИЦАД о конца .спортивного сезона еще далеко, но имя лучшей лыжницы уже назвать можно. Это Елена Яфарова из команды Пижемской средней школы. Она сначала выиграла школьные, затем районные соревнования и получила право, вместе с другими лыжниками защищать честь района на зональных соревнованиях, которые проходили в Семенове. И  там она выступила успешно.На пятикилометровой дистанции -она заняла третье место и получила право участвовать в финальных соревнованиях на призы газеты «Ленинская смена» в Горьком.В. Н И К О Л А Е В .
Зам. редактора 

А. Т. МИХАЛИЦЬШ.

В С Т Р Е Ч А
ВЕТЕРАНОВДавно отгремели залпы Великой Отечественной войны, но до сих пор не исчезают из памяти фронтовиков те суровые дни, которые пришлось пережить нашей Родине,: народу.■6 февраля 1982 года в г. Горьком, в Доме офицеров, собрались на традиционную встречу, посвящеймую 39-ой годовщине высадки десанта на Малую землю, ветераны 18-ой десантной армии —горьковчане. В 11 часов дня открывается собрание ветеранов. Минутой молчания ветераны почтили память погибших. Председатель Горьковской секции- ветеранов 18-ой армии А. Д . Кабанов рассказал собравшимся о работе- секции среди молодежи, школьников по военно -патриотическому воспитанию. Например, в Канавингкой средней школе ветераны совместно с педагогическим коллективом и учащимися оборудовали замечательную комнату Боевой славы, посвященную боевому пути армии, организуют встречи, выезжают на места боев.Ветеран армии. Герой Советского Союза Астахаров, ныне член Президиума областного комитета . Д О С А А Ф , вручил секции Почетную грамоту и памятный знак Центрального Комитета Д О С А А Ф  за . активную работу.После торжественной части участники художественной самодеятельности клуба имени Свердлова г. Горького выступили перед собравшимися с концертной программой. Затем состоялось коллективное фотографирование и товарищеский обед. Встреча прошла в теплой и сердечной, обстановке и надолго останется в памяти ветеранов..  А . К А Т АЛ О В ,участник встречи.

— —  -  Из наш ей почты  ■■
ОТОРВАНЫ ОТ МИРАВот уже несколько лет мы чувствуем себя, как бы оторванными от внешнего мира. Нет телефонной связи. А  о г нашей деревни до конторы сов- хо.за «Пижемский» 4 километра. И если какой несчастный случай?

Нет у нас ч радио. Совхоз связистам выделил лес на опоры, развез их по линии, летохр столбы были поставлены. Связисты начали тянуть провода, на этом все и кончилось. Обещали установить телефон и радио весной, потом, к ноябрь

ским праздникам, потом, к новому году. Одни обещания, а они нам не заменяют ни телефона, ни радио. Когда же, наконец, обещания выполнят?Животноводы Пурлинской бригады. (Всего 10 подписей).

Хиросима сегодня —город с населением около девятисот тысяч человек. 36 лет назад он подвергся невероятной по своей жестокости атомной бомбардировке. В центре города

раскинулся мемориальный«Парк мира», свято хранящий скорбную память о жертвах ядерного взрыва. Его ежеднев- вно посещают жители городи и многочисленные туристы со всех уголков Земли.•На снимках: печально известный «атомный дом» в «Парке мира»;памятник хиросимской школьнице Садако, погибшей от атомного взрыва;одна из жертв атомной бомбардировки.Фото Е. Шулепова. (Т А С С ).
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ТелевидениеПРИЕЗЖАЙТЕ К НАМ ЕЩЕНедавно агитбригада Пижем- ского леспромхоза побывала с концертом в п. Арба. В этот день все мы ждали приезда ребят, и в клуб собралось почти все население нашего поселка: школьники, рабочие лесопункта, пенсионеры. Агитбригада приезжает к нам не впервые, и нам всегда нравятся их небольшие, но хорошо поставленные концерты. Так было и в этот раз.Были исполнены стихи, песни, шуточные пьесы. Особенно всем понравились русские народные песни в исполнении Л . Мордановой, стихи, прочитанные Л . Тотминой, песни, йсполненные В. Кивериным и Ивановым. Всем по душе также пришлась пьеса «7  разгневанных женщин».Сёрию новых песен услышали мы в исполнении вокально -инструментального ансамбля «Л учезарный» и его солистов: Р. Дукиной. В. Бажина, А. Ко- жинова. После концерта для нашей молодежи был организован вечер. Допоздна играла музыка в нашем клубе, и всем было жаль расставаться с агитбригадой. Жители п. Арба.

Время московское.Понедельник, 15 февраля.Первая программа.8.45 — Концерт. 9.10—«Герой нашего времени». Фильм. 10.30 — Очевидное — невероятное. 14.50 —Док. фильм. 15.25 — Мамина школа. 15.55 —Объектив. 16.25 —Концерт. 17.25 — Поэзия. А. Лупан. 18.15 —Решения X X V I съезда К Ц С С  — в жизнь! 19.00 —«Боль и гнев Сальвадора». Док. фильм.19.20 — Фильм-балет «Чайка». 21.35 —Лица друзей. 22.35 — Концерт.Вторая программа.8.20—Док. фильм. 8.35, 12.00 Жизнь науки. 9.05 — Русская речь. 9.35, 10.45, 14.25 — При-, родоведение. 3-й класс. 9.55 — Народный учитель С С С Р  А. М. Иванов. 11.05 — -АБВГД ейка. 11.40, 12.40 —Ботаника. 6-ой класс. 12.30 —Научно-популярный фильм. 13.00 —Знаешь ли ты закон? 13.30 —«Мой милый Саш а...» 14.45 —Охрана птиц. 7-й класс. 15.10 —Естественный и искусственный отбор. 9-й класс. 15.40 — Научно -популярный фильм. 18.20 —Содружество. 18.50 —Док. фильм. 19.00— Бадминтон. 19.45 —Баскетбол^ ТТТ — «Спартак». (Московская область). 20.30 —Спорт за неделю. 21.35 —«Татьянин день». Фильм. .

Вторник, 16 февраля.Первая программа.8.45 —.Мультфильмы. 9.15 — Р. Щедрин— «Чайка». Фильм- балет. 10.55 и 14.50 — Док. фильмы. 15.40 — Творчество' К. Паустовского. 16.35 —Н аставник. 17.05 —Концерт. 17.20 — «В строю созидателей». Фильм. 18.20 — Мультфильм. 18.30 —Хоккей. Сборная Ч С С Р  —сборная С С С Р . 21.35 — «Жизнь моя —опера». Фильм- концерт.Вторая программа.8.20 — Научно -популярный фильм. 8.35, 12.10 —Ш ахматная школа. 9.05, 11.10— Французский язык. 9.35, 10.40 —Театр Древней Греции. 5-й класс. 10.10 —Учащимся П ТУ. Физика. 1Г.40, 12.40— Основы Советского государства и права. 8-й класс. 13.10 —А. Конан- Дойл. Страницы жизни и творчества. 13.50 —Стройки первых пятилеток. 4-й класс. 14.20 — Природные комплексы Урала. 7-й класс. 14.50 —Человек труда в современной советской драматургии. 18.20 — Научно- популярны^ фильм. 18.30—Служ у Советскому Союзу! 19.45— Концерт. 20.15 —Международная панорама. 21.35* — «Кодовое название «Южный гром». Фильм. 1-я серия.Среда, 17 февраля.Первая программа.8.45 —Концерт. 9.20 —«Кодо

вое название «Южный гром». Фильм. 1-я серия. 10.20 —Клуб кинопутешествий. 14.50 — Док. фильм. 15.05 — Музыкальная программа для юношества. 16.50 — Русская речь. 17.20—К 10-ле- тию установления дипломатических отношений между С С С Р  и Нигером. Концерт фольклорного ансамбля Республики Нигер. 17.45 —Выставка Бурати- но. 18.15 —Человек и закон.19.05 —Экономика должна быть экономной. 19.20 — Песня далекая и близкая. 20.00 — Фильм «Разгром немецко- фашистских войск под Москвой». 21.35 — Адреса молодых.Вторая программа.8.20 —- Научно -популярный фильм. 8.35, 12.10 —Чему и как учат в П ТУ. 9.05, 11.05— Немецкий язык. 9.35, 10.35 —География. Карпаты, Крым,Кавказ. 7-й класс. 10.05 —Учащиеся П Т У . Обществоведение 11.40, 12.40 — Доказательства эволюции органического мира. 9-й класс. 13.10 — В. Быков. По страницам произведений.14.05 — Автографы Победы.14.50 —Селекция растений. 10-й' класс. 15.20 —Основы Советского государства и права.8-й класс. 18.20 —Док. фильм. 18.30 —Сельский час. 19.45 — Решается на месте. Передача 1-я. Принимают участие член Ц К  К П С С , член Центральной ревизионной комиссии К П С С ,

заведующий Отделом писем Ц К  К П С С  Б. П . Яковлев, первый секретарь Курского обкома К П С С , член Ц К  К П С С  А. Ф. Гудков. 20.30 —Творчество народов мира. 21.35 — «Кодовое название «Южный гром». 2-я серия.
Тоншаевский филиал Семеновского объединения по производству сувениров производит набор рабочих по инкрустации изделий соломкой.Оплата сдельно -премиальная с выплатой двухнедельного ученического пособия.

• • •Тоншаевский районный^ комитет Д О С А А Ф  проводит набор на курсы мотоциклистов. Стоимость обучения 52 рубля. Н ачало занятий с 22 февраля 1982 года. За справками обращаться в Тоншаевский. райком Д О С А А Ф . Телефон 9-15-77.•  •  •Вечер встречи выпускников Болыиеселковской восьмилетней школы состоится 13 февраля 1982 года в здании школы. Начало вечера в 17 часов.Комитет В Л К СМ .
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